

広尾小だより

令和7年10月31日

教育目標

ともに学び ともに生きる 広尾の子を育てる
やさしく かしこく たくましく

困難の中に、機会がある

校長 山澤 拓郎

「困難の中に、機会がある」は、アルベルト・aigneauの言葉です。aigneauは、20世紀を代表する物理学者であり、「相対性理論」をはじめ数々の発見で世界を変えた人物です。しかし、その道のりは決して順調なものではありませんでした。子供の頃は言葉が遅く、学校の成績もあまりよくなかったといわれています。研究者になってからも、自分の考えが理解されず、孤独に悩んだ時期がありました。それでも、困難にくじけず考え続けたからこそ、新しい発見にたどり着くことができたのです。そんな経験から生まれたのが、「困難の中に、機会がある」(In the middle of difficulty lies opportunity.)という言葉です。

先日、10月22日（水）に駒沢陸上競技場で予定されていた6年生の渋谷区立小学校陸上記録会が、雨天のため中止となりました。この日のために、日々練習を重ねてきた6年生の子供たちは、がっかりした表情で登校していました。しかし、落ち込むだけでは終わりませんでした。「自分たちで記録会をやろう！」そんな声が上がり、その日のうちに、子供たちは主体的に当日の準備や音楽、放送などの準備を進め、翌日の23日（木）に広尾小での校内記録会の実現に至ったのです。当日は、真剣に自分の記録に挑戦する6年生の姿と共に、1年生から5年生（2年生は生活科見学）も応援にかけつけ、校庭にはたくさんの子供たちの笑顔と声援があふれました。1年生は応援ボードを掲げたり、4年生は旗を振ったり、各学年で応援の工夫も見られました。即興の6年生の放送実況も素晴らしい、場を盛り上げていました。また最後のリレーには先生たちチームも登場し、盛り上りました。選手と応援の距離が近いことで、みんなの気持ちが一つになった心温まる感動的な記録会となりました。

大会中止という「困難」を、自分たちで考え、行動する「機会」へと変えた子供たちの姿は、まさにaigneauの言葉そのものです。学校生活の中でも、思い通りにいかないことや、うまくいかないことがあるかもしれません。けれども、その困難の中にこそ、より大きく成長する機会（チャンス）が隠れています。広尾小学校の子供たちには、困難を前向きにとらえ、次の一步を踏み出す力をこれからも大切にしていきたいです。私たち大人も、子供の困難を避けるのではなく、そこに学びと成長の種があると信じて、共に歩んでいきましょう。



11月行事予定

日	曜	朝	行事	各学年の授業時数						SC 勤務日	校庭 開放
				1年	2年	3年	4年	5年	6年		
1	土		区民の広場パレード 東京都教育の日								
2	日										
3	月		文化の日								
4	火	国		5	5	5	6	6	6	○	
5	水	安	歯科指導(1・3年) 安全指導	4	4	4	4	4	4	・	
6	木	国	社会科見学(6年)	5	5	6	6	6	6	・	
7	金	国	委員会活動	5	5	5	5	6	6	・	
8	土									○	
9	日									○	
10	月	全	5時間授業(5・6年)	5	5	5	5	5	5	○	
11	火	国	校外学習(1年)	5	5	5	6	6	6	○	
12	水	特時	特別時程 5時間授業(1年生・5年2組)	5	4	4	4	4・5	4	・	
13	木	国	キッズバレー(2年)	5	5	6	6	6	6	・	
14	金	国	金管	5	5	5	5	6	6	・	
15	土	学	学校公開日 移杖式 ブックタイムスペシャル(1~3年)給食あり	4	4	4	4	4	4	・	
16	日									○	
17	月		振替休業日								
18	火	国	シブヤ未来科視察 ペルー報告会(5年)	5	5	5	6	6	6	○	
19	水	集	集会 研究授業(5年)5時間	4	4	4	4	5	4	・	
20	木	国	デフリンピック卓球観戦(6年) たてわり班遊び	5	5	6	6	6	6	・	
21	金	国	避難訓練(2次避難) クラブ活動	5	5	5	6	6	6	・	
22	土		PTA子どもまつり								
23	日		勤労感謝の日								
24	月	全	振替休日								
25	火	国	就学時健康診断(全校4時間授業)	4	4	4	4	4	4	○	
26	水	ブ	ブックタイム	4	4	4	4	4	4	・	
27	木	国		5	5	6	6	6	6	・	
28	金	国	どんどこ祭りリハーサル	5	5	5	6	6	6	・	
29	土									○	
30	日									○	

※「朝」…8:25～8:40の時間の活動内容です。
 全(全校朝会)、安(安全指導)、ブ(ブックタイム)、集(集会)、国(国語の学習)

※「行事」欄
 ・黒字は全校に関するものです。ただし、クラブ活動は4～6年、委員会活動は5・6、金管練習は5・6年が実施します。
 ・学年固有の行事は、低学年(赤)、中学年(緑)、高学年(青)で、色を変えて表記しています。

※「各学年の授業時数」欄

幼稚園・保育園との交流が始まりました

1年1組担任:北川良智

今年も、広尾幼稚園・広尾上宮保育園とのオープンスクールが始まりました。1年生の子どもたちは、地域の幼児教育施設との交流を通して、学びと成長の機会をたくさん得ています。

9月には、水遊びのお店を開いて園児たちを招待しました。自分たちで考え、準備した遊びを楽しんでもらうことで、子どもたちは達成感と喜びを味わいました。10月には「広尾ランド」に園児を招待したり、1年生の造形遊びの授業に参加したりしてもらいました。一緒に活動する中で、年下の子を思いやる気持ちや、伝える力が育まれています。今後も、11月には生活科の「秋遊び」、1月には「お正月遊び」、2月には「学校体験」や「音楽祭」など、楽しい交流が目白押しです。

このような幼保小連携のオープンスクールは、子どもたちと来年度入学予定の園児たちにとって、学校への期待や親しみを育む貴重な機会となっています。地域の方々とともに、子どもたちの笑顔があふれる学校づくりを、これからも進めてまいります。

(10月22日のオープンスクール 造形遊び)



教科担当制について

本校では、高学年の教員が教科を分担して授業を行う「教科担当制」を取り入れています。よりわかりやすい授業づくりに努め、子どもたちの理解が深まったり学習意欲が高またりすること、また、子どもたちの様子を複数の教員の目で多面的に見守ることで、学習面・生活面の両面でよりきめ細かな支援を行うことをめざしています。

「どんどこ祭り」開催！ 12月6日(土)

シブヤ未来科のまとめとして、今年度も「どんどこ祭り」を行います。子どもたちが、互いの学習を認め合い、保護者の方や地域の方にも知ってもらうことで、さらに向上しようとする意識を高めることをねらっています。詳しい内容は、今後どんどん紹介していくので、ぜひご参観ください。



1年生

11月11日(火)代々木公園への校外学習

登下校時間、持ち物などにつきましては、11月初めに配布します「校外学習のしおり」をご参考にしてください

また代々木公園までは、徒歩と電車(恵比寿→原宿)を使って行きます。交通費(往復150円)については、個人持つのICカードまたは事前徴収して切符購入(学校側で)となります。①ICカード、②事前徴収は、11月初めにホームスクでアンケートを取らせていただきます。

11月12日(水)研究授業参加のため、5時間授業

通常、水曜日は4時間授業で13時頃の下校ですが、11月12日(水)は広尾幼稚園と広尾小学校1年生による合同研究授業のため、この日は5時間授業となります。また、下校時間は14時20分頃(通常の5時間授業より20分ほど遅い下校となります。)

※後期になり、漢字小テスト、毎週末に日記の宿題など1年生として学習が本格的になってきました。また算数も繰り上がりのある足し算がはじまります。ご家庭でのフォローをお願いします。

2年生



KidsValley プログラミング授業 13日(木)

講師の方にお越しいただきプログラミングゼミを用いた特別授業を行います。

タブレットが必須の授業です。タブレットを前日から充電していただき、忘れずに必ず持って来られるようにお声かけをよろしくお願ひいたします。

生活科 おもちゃづくりについて

おもちゃの素材集めにご協力いただき、ありがとうございます。11月にはおもちゃ作りに取り組んだ後は、誰かに教えたり一緒に遊んだりするという視点で再度作りたいものを考え、工夫する学習を進めます。追加の材料が必要な場合は、またお願いします。その際は、どうぞよろしくお願ひいたします。

生活科見学「よこはま動物園ズーラシア」

10月23日(木)に、生活科見学で『よこはま動物園ズーラシア』に行ってきました。当日は、お弁当等のご準備をくださりありがとうございました。グループで協力して活動する姿に子どもたちの成長を感じました。



3年生

漢字ドリルについて

前期中に、提出期限を守る習慣がついてきました。後期からは「提出期限・文字の丁寧さ」の2つに重点を置いて、指導していきます。具体的には、「漢字が丁寧に書かれているか・とめ・はね・はらい」に注目します。お時間のある時でかまいませんので、漢字ドリルを見ていただけると助かります。漢字ドリルの表(提出期限が書かれた表)に関しては、Teamsや週予定表の下にアップしておりますので、ご確認ください。

体育の服装について

最近、寒くなってきました。子供達にも説明しましたが、「フード、ファスナーなし」の洋服を持たせてください。クルーネックなどがおすすめになります。



5年生

11月15日(土) 金管移杖式

場所:体育馆

時間:8時55分開始

金管の演奏をはじめ、新メジャーやパートリーダーの初お披露目となります。ぜひ、みなさんでお越しください。

「シブヤ未来科 研究授業日」

11月19日(水)は研究授業のため、5年生は5時間授業です。14時頃下校します。

『忘れ物なくそうキャンペーンについて』

年度当初に比べると、ほぼ全員が校帽をかぶって登校することができるようになってきました。しかし、まだ全員が当たり前に校帽をかぶって登校することができない日もあります。

★校帽をかぶって登校する！

★月曜日は体育着・上履きを忘れない！

当たり前にできるように、今一度ご家庭でお声掛けください。



4年生

11月15日(土) 金管移杖式

先日行われた金管パレードの壮行会では、4年生が司会、始めと終わりの言葉、応援メッセージなどを務め、高学年にエールを送りました。11月15日(土)には5・6年生が移杖式にて、改めて金管の演奏を行います。4年生の保護者の皆様もご参観いただけ機会ですので、ぜひご覧になった上で、どの楽器を演奏するかお子さんとご相談ください。

金管 希望調査

○希望調査期間 11月末～12月中旬

11月末に希望調査票を配布します。詳細をお読みの上、期間内のご提出にご協力を願いします。

4年生 金管活動予定

第1回…2026年1月16日(金)

第2回…2026年2月6日(金)

第3回…2026年2月20日(金)

○金管は金曜日6時間目となります。

○金管がある日は、15:00頃の下校となります。



6年生

11月6日(木)社会科見学「鎌倉」

行程:北鎌倉～天園ハイキングコース～鶴岡八幡宮周辺

○学校集合:8時 出発8時15分

○持ち物:しおり・校帽・弁当・レジャーシート・水筒・折り畳み傘・お小遣い2000円(小町通りで買い物します)

○利用交通機関:貸し切りバス

○解散:15時30分頃

※交通事情により帰校が遅れる場合は Home&School にて連絡致します

11月15日(土) 金管移杖式

壮行会やパレードへのご理解とご協力ありがとうございました。2年間の活動を経て、いよいよ次の学年に引き継ぎます。最後の演奏となるため、ぜひみなさんでお越しください。当日、児童と記念撮影する時間もあります。

場所:体育馆

時間:8時55分開始